

El director del Libro pide más bibliotecas y apostar por la innovación

Así lo ha manifestado Blanco en Málaga durante la inauguración de las XVI Jornadas Españolas de Documentación, que también acogen, de forma simultánea, las XVI Jornadas Bibliotecarias de Andalucía y la conferencia anual de EBLIDE- NAPLE, que se celebra por primera vez en España.

El director del Libro ha indicado que es necesario que las bibliotecas se adapten a las nuevas formas de lectura y ha señalado que en 15 de ellas, pertenecientes al Estado, se ha iniciado un proyecto piloto de distribución de libros electrónicos para potenciar su uso entre la ciudadanía.

"Nuestro deseo es mejorar y ofrecer más servicios a los ciudadanos y esto pasa por estar en una alerta constante, ya que el futuro de este sector es la innovación", ha manifestado Blanco, quien también ha insistido en la necesidad de dotar de una mayor relevancia a esta profesión.

Al respecto, también se ha pronunciado el consejero de Cultura de la Junta de Andalucía, Paulino Plata, quien ha resaltado que "es fundamental dar a conocer y hacer más visible al conjunto de la sociedad la labor de los profesionales de estas instituciones."

La celebración de estas jornadas presentan un interés especial, ya que, según ha explicado Blanco, España es una potencia mundial archivística, con 39.000 archivos, de forma que "cualquier persona que quiera conocer la historia de nuestro planeta necesariamente tendrá que recurrir a nuestros archivos".

El titular de Cultura de la Junta ha manifestado que para conseguir la adaptabilidad del sector es necesario una nueva Ley de Archivos, ya que la actual data de 1984, que mejore la organización e implante las nuevas tecnologías, amplíe la posibilidad de acceso ciudadano a los documentos e incremente los niveles de protección.

Según Plata, más de 67.000 personas han hecho uso en 2010 de los archivos andaluces, donde se digitalizaron 400.000 documentos, un 62 por ciento más de reproducciones con respecto al año anterior y ha invertido unos 12,6 millones de euros en archivos y bibliotecas de la comunidad andaluza a lo largo del año pasado.

El consejero de Cultura ha asegurado que la comunidad andaluza es pionera en cuanto a centros de documentación y bibliotecas especializadas y ha destacado que, en 2010, cerca de 14 millones de personas visitaron las 900 bibliotecas existentes en Andalucía, las cuales realizaron unos 4,5 millones de préstamos.

Estas jornadas, organizadas por la Federación Española de Sociedades de Archivística, Biblioteconomía, Documentación y Museística (FESABID) y donde acudirán 900 profesionales del sector a nivel europeo, se presenta como foro donde debatir sobre los grandes retos de la profesión y marcar las tendencias de los próximos años.

La presidenta de FESABID, Margarita Taladriz, ha explicado que el evento, al integrar también una conferencia europea, permitirá conocer una perspectiva diferente de la profesión, comprobar la globalidad de los problemas y posibles soluciones y la posibilidad de desarrollar estrategias comunes. EFE